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The Collection, Removal and Disposal of Garbage, Recycling and Organics at the Institute of Ocean Sciences (IOS), 

Sidney, BC / La collecte, l’enlèvement et l’élimination des déchets, des matières recyclables et des matières 
organiques pour l’Institut des sciences de la mer (ISM), 9860, chemin West Saanich, Sidney, Colombie-Britannique 

 

ENGLISH 
 
Question #1 
For the tote bins – are these bins all located outside the building or are they inside?  
Response #1 
They will all be outside at the scheduled time of pickup 
 
Question #2  
If they are inside, are they brought outside for the day of service? 
Response #2 
Yes, our crew will bring them outside. 
 
Question #3 
Are they all located in the same area together for service or spread out? 
Response #3 
They are in several locations on site.  See the aerial photo, items 3A, 3B, 3C, 3D, 3E, 3F, and 4A 
 
 
 

 
FRANÇAIS 
 
Question #1 
Les conteneurs sont-ils tous situés à l’extérieur ou à l’intérieur de l’immeuble? 
Réponse #1 
Ils seront tous à l’extérieur à l’heure prévue du ramassage. 
 
Question #2 
S’ils sont à l’intérieur, sont-ils amenés à l’extérieur pour la journée prévue du ramassage? 
Réponse #2 
Oui, notre équipe les amènera à l’extérieur. 
 
Question #3 
Sont-ils tous rassemblés au même endroit pour le ramassage ou sont-ils éparpillés? 
Réponse #3 

Ils se trouvent à plusieurs endroits sur place. Voir la photo aérienne, éléments 3A, 3B, 3C, 3D, 3E, 3F et 
4A. 
 
 


